

JUIN 2017

N° 74

Courriel : mairie.st-germain-le-fouilloux@wanadoo.fr

Site : www.saintgermainlefouilloux.mairie53.fr

MAIRIE

4 rue de l'Eglise

☎ 02.43.01.11.61

📄 02.43.01.16.65

P. 1

Le Mot du Maire

P.2

Etat civil

Conseil municipal

Vie associative

P. 3

Vie associative

P. 4

Figures locales :

Éric & Hélène
ALLAIN des BEAUVAIS



Le Mot du Maire

Ce second trimestre a été riche en événements.

Une cinquantaine de changéens et de germinoises a profité du pont de l'Ascension pour partir, dans le cadre du jumelage, en Bavière, à Ichenhausen. Quatre familles germinoises participaient pour la 1^{ère} fois à ces journées riches de découvertes et d'activités dans cette ambiance conviviale propre à nos échanges avec nos amis allemands.

L'USSG a fait le plein lors de son tournoi de foot réservé aux jeunes le 8 mai dernier sur le terrain de La Butte.

L'union sportive était impatiente de cette nouvelle : la montée en division supérieure, et bien c'est fait ! L'équipe A passe de 3^{ème} division en 2^{ème} division de district. Bravo à tous.

Le comité des fêtes a su attirer plus de 1000 visiteurs lors de la fête communale le 11 juin dernier, un vrai succès.

La fête de la musique le 30 juin sur la place Saint Germain est devenue incontournable et chaque année les 2 AJ nous offre une soirée d'exception.

Permettez-moi de féliciter sincèrement chacune de nos associations germinoises qui tout au long de l'année dynamisent bénévolement et avec dévouement, notre village.

Les travaux définis par le conseil municipal ont été réalisés en juin comme prévu :

- Au cimetière, les travaux d'aménagement vont se poursuivre mais déjà les deux allées principales ont leur revêtement définitif. Un nouveau règlement qui prend en compte les évolutions règlementaires va être établi.
- Sur la RD104, la réalisation d'un plateau surélevé va permettre de ralentir les véhicules. Le cheminement piétonnier créé allant du rond-point jusqu'au terrain de foot de La Butte améliore considérablement la sécurité de nos enfants et des piétons.

Le championnat des caisses à savon organisé par les Francas va se dérouler du 17 au 21 juillet, rue des Trois Croix. Le thème de la déco 2017 est le cinéma. Le but de ces bolides sans moteur est de réaliser une descente dans un temps record... sans rien abîmer.

Je souhaite à tous les élèves la réussite aux examens et un bel été à chacun.

Marcel BLANCHET



Aménagement piétonnier sur la RD 104



Réalisation du revêtement des allées



ÉTAT - CIVIL

Naissances

Nora BEUNARDEAU	6 rue de l'Orée du Bois	21 mars
Capucine LEPAGE	14 rue de Fouilloux	23 mars
Gabriel JOURDAN	Les Grandes Ragottières	25 avril
Lyanah LIMET PEREZ	La Fontaine	23 mai

Décès

Serge LE TARNEC	53 rue des Trois Croix	07 avril
Auguste DELLIERE	34 rue des Trois Croix	1 ^{er} juin

LE CONSEIL MUNICIPAL

Séance du 11 avril

Le Conseil municipal prend acte du débat portant sur les orientations générales du Projet d'Aménagement et de Développement Durables (PADD) proposées dans le cadre de l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme intercommunal.

Choix des entreprises pour les divers travaux 2017.

Séance du 1^{er} juin

Désignation d'un coordonnateur pour le recensement de la population en 2018.

La commune n'a pas souhaité adhérer à *Mayenne Ingénierie* qui a pour objet d'apporter aux communes du département une assistance d'ordre juridique ou financier et technique dans les domaines de : l'ingénierie territoriale, la voirie et les espaces publics, la sécurité routière et les comptages routiers, les petits travaux d'investissement

Le championnat des caisses à savon

Du 17 au 21 juillet prochain, le championnat des caisses à savon animera Saint Germain le Fouilloux.



Organisé par les Francas pour les jeunes de 8 à 17 ans, ce championnat va regrouper environ 140 jeunes. Chaque "caisse" comprend 1 conducteur et 2 pousseurs. Une quarantaine de caisses à savon est inscrite. L'encadrement

par les 25 animateurs va permettre une organisation fluide. Cette année les caisses à savon seront décorées sur le thème du cinéma. Pour obtenir le meilleur temps de la descente, le vainqueur aura eu à cœur de construire une caisse légère et aérodynamique. Le mardi et mercredi les descentes se poursuivront jusqu'à la tombée de la nuit ! Remise des prix le vendredi.

VIE ASSOCIATIVE

FORUM des associations : samedi 2 septembre de 10h à 12h à la salle des fêtes.

APEL

La fin de l'année scolaire approche et l'heure de « vive la récré » également. Nous vous attendons nombreux, **le dimanche 2 juillet 2017**, pour venir passer une agréable journée autour du spectacle des enfants. Restauration sur place, différents stands et convivialité assurés.

À travers ces différentes manifestations, l'APEL récolte des fonds qui servent tout au long de l'année à équiper les institutrices de matériel pédagogique (ex : vidéoprojecteurs), à offrir à nos enfants des ballons, paniers de basket, ouvrages, tricycles.... ou encore à diminuer le coût des sorties scolaires ou classe de neige de nos enfants. C'est pourquoi nous comptons sur votre participation active durant la prochaine année scolaire.

À la prochaine rentrée, certains membres de l'APEL quitteront l'association vers d'autres projets, nous sommes donc à la recherche de personnes volontaires qui souhaitent passer un peu de temps au profit de l'école et rejoindre une équipe de parents sympas et motivés.

COMITE DE JUMELAGE

Cette année c'était donc le comité Changé, St Germain qui se rendait à Ichenhausen ; 53 personnes ont pris le départ le mercredi 24 mai, une vingtaine de Germinoises était présente dont 4 nouvelles familles.



Le jeudi, nous avons beaucoup apprécié la visite du musée Mercedes comme l'excursion, le lendemain, au château de Neuschwanstein avec la promenade sur le sentier des cimes qui resteront gravées dans nos mémoires tant les paysages étaient sublimes. Nous avons également apprécié

les jeux d'orgue lors de la visite du monastère de Roggenburg.

Les discours des deux présidents Hermann Ruf et Thierry Fresnay et des 2 maires Robert Strobel et Marcel Blanchet se retrouvèrent sur un axe commun " l'Europe "et l'amitié entre nos deux pays.

Les 8 et 9 juillet nous retrouverons nos amis Allemands pour une rencontre sportive qui se déroulera à Changé.

Le 19 août, 8 jeunes dont 4 Germinois partiront 1 semaine vers Ichenhausen pour participer à un échange.

COMITE DES FETES

Dimanche 11 juin, sous le soleil avec une température idéale s'est déroulée la 6^{ème} édition des Folies Germinois. Cette année, nous avons renouvelé le rassemblement de tracteurs anciens avec pour la première fois un défilé de plus de 10 km qui fut fort apprécié par les conducteurs et le public présents sur le parcours.



Plus de 650 personnes ont déjeuné sous les barnums et apprécié la qualité du repas. Pour poursuivre les festivités, il y avait de la danse country présentée par la troupe « la belle époque » de St Ouen des Toits, exposition de mini-ferme, de maquette de matériels agricoles, des miniatures radio-télécommandées. Pour se divertir il y avait le concours d'habileté avec une mini pelle, des nouveautés comme la mise à disposition de grands jeux en bois, structure gonflable, baptême de quad, tyrolienne et le tir à la corde (faire patiner un tracteur) ont connu un vif succès.

Plusieurs mois ont été nécessaires pour la préparation de cette journée et les efforts ont été récompensés par le public venu en nombre.

Merci à tous les membres du comité et les bénévoles.

Merci aux passionnés qui ont exposé leurs matériels et qui sont restés disponibles tout au long de l'après-midi pour répondre aux questions des visiteurs.

Pour conclure merci à tous nos sponsors qui nous permettent de proposer une telle manifestation en entrée libre. Bonnes vacances estivales.

LE SPORT AU PLURIEL

Pour la rentrée de septembre 2017, n'hésitez pas à vous préinscrire en envoyant un mail à lesportaupluriel@gmail.com Les cours passeront du mardi au jeudi.

Les inscriptions se feront lors du forum le samedi 2 septembre de 10H à 12H et le jeudi 7 suivant, une permanence aura lieu à la salle des fêtes.

La reprise des cours aura lieu le jeudi 14 septembre.



2AJ

De nombreuses activités ont eu lieu pendant les différentes vacances précédentes pour la quarantaine de membres de l'association. Ces activités sont encadrées par le personnel communal.

La prochaine échéance est la fête de la musique le 30 juin dont le programme, à partir de 20h30 est :

Le Grand Fratras
cuivraillie festive
20 H 30
Un cocktail explosif de cuivraillie ultra festive !

Après déjà plus de 200 concerts à leur actif et un 2ème EP sorti en 2015, ces 10 musiciens survoltés du Grand Fratras sont toujours d'attaque avec leur formule scénique énergique et déjantée !

Le Grand Fratras, c'est avant tout une équipe de copains mais c'est aussi une savante recette : Prenez une section cuivre, mettez la sur scène ou dans la rue, ajoutez du funk, du ska, du jazz ou encore du rock, épicez le tout avec une rythmique puissante et quelques samples : vous obtiendrez un cocktail explosif de cuivraillie festive qui vous fera faire tchik tchikboum sur la piste !

mémé LES WATTS
c'est quoi miam miam ?
21H30
Mémé les watts

Porté par l'infatigable colporteur Pierre Gougner, Mémé les watts fait dans la musique rétro-actuelle de qualité pour tous de 3 à 103 ans. Les quatre musiciens font valser l'avenir et le passé dans un inconditionnel présent.

23H00
DJ flo

Organisée par la municipalité et le foyer des jeunes

L'entrée est gratuite avec restauration possible sur place

La programmation est adaptée à tous les publics

Les recettes vont pouvoir financer un voyage aux sports d'hiver en 2018.

Nous remercions tous les bénévoles ainsi que les animateurs mais aussi tous les ados pour leur implication

Pour tous renseignements COQUEMONT Frédéric au 07 88 34 07 69

Figures locales : Eric et H  l  ne Allain des Beauvais



  ric et H  l  ne Allain des Beauvais avaient avec leurs 6 enfants un projet de vie familiale    r  aliser : trouver une grande demeure en milieu rural poss  dant beaucoup de chambres, situ  e sur l'axe Rennes - Nantes et financi  rement compatible. Cette recherche a dur   2 ans jusqu'au coup de c  ur de la visite du ch  teau de Fouilloux, coup de c  ur partag   par Antoine et   l  onore (les jumeaux), Constance, Hugues, Aude et Astrid. Depuis octobre 2015 la famille des Beauvais est install  e au ch  teau.

La famille de la Monneraye a acquis le ch  teau en 1920 et y a r  sid   presque un si  cle. Monsieur Henry de la Monneraye fut maire de Saint Germain le Fouilloux de 1939    1975.

Monsieur des Beauvais est devenu expert sur l'histoire de Fouilloux et a trouv   des traces   crites aux archives d  partementales indiquant que le seigneur de Br  e, vassal du Duc de Laval, habitait au 12  me si  cle    Fouilloux. On trouve   galement aux archives un inventaire du manoir au 16  me si  cle. Le ch  teau est rachet   au 18  me si  cle    M. de Montecler, Gouverneur de Laval par M. de la Chapelle, n  gociant en textile    Laval dont la fille, Louise,   pouse Michel du Mans de Chalais. Ce dernier avec son architecte   difie (vers 1780) le ch  teau comme il nous apparait

aujourd'hui. Michel du Mans de Chalais f  t maire de St Germain le Fouilloux de 1813    1830 et d  put   de 1829    1830.

Andr   Leconte (1894 - 1966) architecte urbaniste, s'est pench  , par amiti   familiale, sur les jardins du ch  teau en 1924 et en a dessin   les contours et la philosophie. Par exemple les sommets entre le buis, les ifs et les palmes se r  unissent dans une pente harmonieuse. En 1927 il obtient le 1  r grand prix de Rome.

Le ch  teau de Fouilloux fait partie des rares demeures ayant pu vivre en totale autonomie. En effet, il dispose d'une chapelle, d'une maison de gardien, d'un pigeonnier, d'  curies, d'un lavoir, de four    pain, de remises, de carrioles, de chenils, d'une ferme, d'une basse-cour, d'un syst  me d'irrigation autonome. C'est dans ce cadre que le ch  teau a pu   tre inscrit depuis le 1  r septembre 2016,    l'inventaire suppl  mentaire des monuments historiques (ISMH).

Le mariage d'  l  onore s'est d  roul   au ch  teau l'ann  e pass  e, les jeunes mari  s ainsi que les convives   taient ravis tant le cadre et le paysage sont exceptionnels.

Au cours de l'  t   nous allons accueillir, comme l'an dernier, des scouts de France qui   tabliront leur campement dans le bois de Fouilloux. Ils seront jusqu'   80.

L'entretien du jardin et des abords sur cette propri  t   de 33 hectares est passionnant mais prend beaucoup de temps.

Bien s  r il existe des travaux de r  novations    r  aliser mais monsieur et madame des Beauvais (jeunes quinquag  naires) se sont donn  s une dizaine d'ann  es pour,   tape par   tape, y parvenir.

Pour consulter le site d  di   au ch  teau de Fouilloux : <https://chateaufouilloux.wordpress.com/>

